
 
 

SELEZIONE STAMPA 

(A cura dell’Ufficio stampa Uisp) 

 
2 - 4 LUGLIO 2022 

 
IN PRIMO PIANO: 

 

 La presentazione del progetto “SportPerTutti”. Il servizio di Rai 

GR Parlamento andato in onda dalle 14.30 alle 16.30 di sabato 2 

luglio 

 Danza Uisp, la diretta della tappa finale a Torino di Città in danza 

 Uisp e Ecopneus con la prima puntata di una nuova stagione di 

Cavalli on live 

 Pattinaggio Uisp, a Mirandola il Campionato nazionale Uisp 

formula: le premiazioni 

 

ALTRE NOTIZIE: 

 

- Sport, inclusione ed identità di genere: Malagò “Bilanciare diritti e 

parità” 

- Maria Sole Ferrieri Caputi sarà la prima donna ad arbitrare nel 

campionato di calcio di Serie A maschile 

- Figc, da oggi il calcio femminile passa al professionismo 

https://www.giornaleradiosociale.it/audio/europa-salute-ambiente-lo-sport-sociale-protagonista/?fbclid=IwAR0WojtSVpzp5VnrXzQeQ7G3BHTGu9f7nKozpJj0quVn_7YS4dRqyYqwW9o
https://drive.google.com/file/d/1jS6DdFmqCNZq9cGZk13jaGtRK8_owHo1/preview?fbclid=IwAR3mwQXHmMVhN4BqTQlELNlvBv8ory9vQBNkVMwtphlYTQLW-h_QHkmQBsc
https://drive.google.com/file/d/1jS6DdFmqCNZq9cGZk13jaGtRK8_owHo1/preview?fbclid=IwAR3mwQXHmMVhN4BqTQlELNlvBv8ory9vQBNkVMwtphlYTQLW-h_QHkmQBsc
https://drive.google.com/file/d/1jS6DdFmqCNZq9cGZk13jaGtRK8_owHo1/preview?fbclid=IwAR3mwQXHmMVhN4BqTQlELNlvBv8ory9vQBNkVMwtphlYTQLW-h_QHkmQBsc
https://www.youtube.com/watch?v=8ijGt_10CcU
https://www.facebook.com/teleambiente/videos/1403049260173862
https://www.facebook.com/teleambiente/videos/1403049260173862
https://www.facebook.com/watch/?ref=search&v=3174032256170494&external_log_id=5988fe09-d8bb-4c1f-b07f-d11d9d0b8991&q=uisp
https://www.facebook.com/watch/?ref=search&v=3174032256170494&external_log_id=5988fe09-d8bb-4c1f-b07f-d11d9d0b8991&q=uisp
https://video.repubblica.it/sport/sport-inclusione-e-identita-di-genere-malago-bilanciare-diritti-e-parita/419831/420767
https://www.ilpost.it/2022/07/01/maria-sole-ferrieri-caputi-arbitro-serie-a/?utm_source=telegram&utm_medium=social&utm_campaign=lancio
https://www.calcioefinanza.it/2022/07/01/figc-calcio-femminile-professionismo/


- Pnrr: il ministro Bianchi corregga la rotta sul contrasto alla 

dispersione scolastica 

- “Gruppi protezione civile nel Registro” (Gabriele Sepio su Il Sole 24 

Ore) 

- In Russia è iniziato il processo alla cestista statunitense Brittney 

Griner 

- Megan Rapinoe riceverà la Medal of Freedom dal presidente degli 

Stati Uniti 

- Firmato l’accordo tra Figc, Lega Pro e Aic: via all’apprendistato nel 

mondo del calcio 

 

NOTIZIE DAL TERRITORIO: 

 

- Uisp Napoli, l’iniziativa “Caccia alla plastica” swimming edition 

- Uisp Piemonte, in 500 alla “StraCandiolo” 

- Uisp Ginnastiche, torna a Riccione il Festival del Sole 

 

VIDEO DAL TERRITORIO: 

 

- Uisp Matera, alcune immagini del centro estivo multisport  

- Uisp Ferrara, il campus sportivo estivo quest’anno è anche presso 
la Piscina Pastro 

- Uisp Napoli, domenica 3 luglio appuntamento con Caccia alla 
plastica swimming edition, lo spot di lancio 

- Uisp Rieti, dal 16 al 25 luglio la 10 Summer Marathon Tour 

- Uisp Iblei, qualche immagine della Baroque race 2022 

https://www.forumterzosettore.it/2022/06/28/pnrr-il-ministro-bianchi-corregga-la-rotta-sul-contrasto-alla-dispersione-scolastica/
https://www.ilpost.it/2022/07/01/brittney-griner-processo-iniziato-russia-droga/?utm_source=telegram&utm_medium=social&utm_campaign=lancio
https://www.ilpost.it/2022/07/01/brittney-griner-processo-iniziato-russia-droga/?utm_source=telegram&utm_medium=social&utm_campaign=lancio
https://www.itasportpress.it/calcio/megan-rapinoe-ricevera-la-medal-of-freedom-dal-presidente-degli-stati-uniti/
https://www.gazzetta.it/Calcio/altri-campionati/02-07-2022/firmato-l-accordo-figc-lega-pro-aic-via-all-apprendistato-mondo-calcio-4401244178881.shtml
https://www.ilmattino.it/napoli/citta/open_water_caccia_plastica_al_parco_sommerso_gaiola_la_gara_di_nuoto_ecosostenibile-6791475.html?refresh_ce
https://www.rainews.it/tgr/piemonte/articoli/2022/07/in-500-alla-stracandiolo-b4c359f8-b7ba-4820-9bbf-bf4093609135.html
https://www.uisp.it/nazionale/pagina/festival-del-sole-torna-a-riccione-la-festa-delle-ginnastiche
https://www.facebook.com/watch/?ref=search&v=1089093151987192&external_log_id=5988fe09-d8bb-4c1f-b07f-d11d9d0b8991&q=uisp
https://www.facebook.com/watch/?ref=search&v=1224063905027024&external_log_id=5988fe09-d8bb-4c1f-b07f-d11d9d0b8991&q=uisp
https://www.facebook.com/watch/?ref=search&v=1224063905027024&external_log_id=5988fe09-d8bb-4c1f-b07f-d11d9d0b8991&q=uisp
https://www.facebook.com/watch/?ref=search&v=610131970671576&external_log_id=5988fe09-d8bb-4c1f-b07f-d11d9d0b8991&q=uisp
https://www.facebook.com/watch/?ref=search&v=610131970671576&external_log_id=5988fe09-d8bb-4c1f-b07f-d11d9d0b8991&q=uisp
https://www.facebook.com/watch/?ref=search&v=5698095876972842&external_log_id=56006954-db9b-4aa0-a28a-2864457467cf&q=uisp
https://www.facebook.com/watch/?v=560854715676971


- Uisp Vela, su Slash Sport News il servizio sulla Vela Sensibile con 
l’intervento di Loris Causin  
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http://uiciechi.it/archiviomultimediale/archivio/Slash%20Sport%20news%2004-07-2022.mp3?fbclid=IwAR2xo6kUkqU-WOztceOBApOgY_cZa6A-aytVwbWvc7Y21zpazur6OQbysgc
http://uiciechi.it/archiviomultimediale/archivio/Slash%20Sport%20news%2004-07-2022.mp3?fbclid=IwAR2xo6kUkqU-WOztceOBApOgY_cZa6A-aytVwbWvc7Y21zpazur6OQbysgc


 

Europa, salute, ambiente: lo sport sociale 
protagonista 

Bentrovati all’ascolto del GrsWeek, in studio Elena Fiorani 

Questa è l’Europa di cui c’è bisogno: coesione sociale, voglia di futuro, una vita quotidiana 

migliore. Il progetto Sportpertutti Uisp parte proprio da qui: visioni e pratiche capaci di generare 

salute, entusiasmo e socialità. Il progetto, che è stato presentato a Roma qualche giorno fa, si 

realizzerà in 15 regioni italiane con il coinvolgimento di 26 Comitati territoriali Uisp, insieme ad 

altri soggetti di cittadinanza attiva, università e rappresentanze sociali. Sentiamo di che cosa si 

tratta da Tiziano Pesce, presidente nazionale Uisp: “Il progetto ‘SportPerTutti’ si pone l’obiettivo 

di rafforzare le reti di iniziative e di collaborazioni sul territorio per  sostenere l’accessibilità alla 

pratica sportiva – dice Tiziano Pesce, presidente nazionale Uisp – e per valorizzare il ruolo dello 

sport sociale nel processo di riattivazione post Covid. Lo sport è sviluppo, sostenibilità, 

inclusione: dopo il lungo periodo della pandemia, lo sport  sociale e per tutti rappresenta un 

approccio strategico per costruire una società più resiliente e sostenibile, obiettivi legati alle 

priorità dell’Agenda 2030 dell’Onu” 

Lo sport è identificato come un fattore prioritario per il raggiungimento degli obiettivi di sviluppo, 

sostenibilità, coesione, e pace. Per questo, insieme al progetto, è stato presentato il parere 

d’iniziativa del CESE – Comitato Economico Sociale Europeo, adottato il 24 marzo scorso, 

proprio sul valore sociale dello sport. Ascoltiamo da Pietro Barbieri, membro italiano del Cese, di 

che cosa si tratta: 

Il rapporto tra sport e politiche pubbliche per la salute, il benessere, la socialità è stato colto dal 

ministro del Lavoro e delle Politiche sociali, Andrea Orlando, ascoltiamolo 

A proposito di terzo settore, il ministro Orlando ha aggiunto che  “Nelle prossime settimane si 

concluderà la modifica della parte fiscale della riforma legislativa del terzo settore attraverso un 

emendamento. Il ministro ha aggiunto di ritenere che entro l’anno si concluderà il percorso della 

riforma del terzo settore. 

E con questo è tutto. Per notizie e aggiornamenti sul sociale 
www.giornaleradiosociale.it 
 

https://www.giornaleradiosociale.it/audio/europa-salute-ambiente-lo-sport-sociale-protagonista/
https://www.giornaleradiosociale.it/audio/europa-salute-ambiente-lo-sport-sociale-protagonista/
http://www.giornaleradiosociale.it/


 

Uisp presenta il progetto SportPerTutti: “È 
assolutamente necessario un approccio 
nuovo” 

Ripartire con lo sport. La ripresa dello sport sociale e per tutti riparte da politiche pubbliche 
nazionali ed europee in grado di generare salute, entusiasmo e socialità. L’Uisp ha presentato a 
Roma il progetto SportPerTutti. Ascoltiamo il presidente Tiziano Pesce. 

 

 

Il ministro Orlando alla presentazione del 

progetto Sportpertutti Uisp: “Il valore 

sociale dello sport va sostenuto e 

incoraggiato” 
La ripresa dello sport sociale e per tutti riparte da politiche pubbliche nazionali ed 
europee in grado di generare salute, entusiasmo e socialità. 

Con questi presupposti l’Uisp ha presentato questa mattina a Roma il progetto 
SportPerTutti, finanziato dal Ministero del Lavoro e delle Politiche sociali, che si 

realizzerà in 15 regioni italiane con il coinvolgimento di 26 Comitati territoriali Uisp, 
insieme ad altri soggetti di cittadinanza attiva, Università e rappresentanze sociali. 

Intervenendo alla presentazione, Andrea Orlando, ministro del Lavoro e delle 

Politiche sociali ha collegato il tema dello sport e del terzo settore: “Nelle prossime 
settimane concluderemo la modifica della parte fiscale della riforma legislativa del terzo 

settore attraverso un emendamento. Una volta convertito il decreto procederemo alla 
notifica alle istituzioni europee. Ritengo che entro quest’anno chiuderemo il percorso 
della riforma del terzo settore”. 

Sul lavoro sportivo, il ministro ha aggiunto: “Verranno approvate a breve nel Consiglio 

dei Ministri le modifiche sul lavoro sportivo e subito dopo partirà un lavoro congiunto 

https://www.giornaleradiosociale.it/notizie/uisp-presenta-progetto-sportpertutti-assolutamente-necessario-approccio-nuovo/
https://www.giornaleradiosociale.it/notizie/uisp-presenta-progetto-sportpertutti-assolutamente-necessario-approccio-nuovo/
https://www.giornaleradiosociale.it/notizie/uisp-presenta-progetto-sportpertutti-assolutamente-necessario-approccio-nuovo/


con il Dipartimento per lo Sport, per rendere omogeneo questo quadro con la riforma 
del terzo settore”. 

Tiziano Pesce, presidente nazionale Uisp, ha specificato che il progetto 
Sportpertutti rappresenterà un’occasione concreta di accesso al diritto allo sport per i 

cittadini di tutte le età. Inoltre l’Uisp, coerentemente con tali strategie e con la propria 
mission, insieme al Forum del terzo settore ha avviato l’iter per la definizione di un 

parere d’iniziativa del CESE – Comitato Economico Sociale Europeo, adottato il 24 marzo 
scorso nel corso della 568a sessione plenaria, attraverso il quale si sollecita l’Unione 

Europea a rendere più visibile ed incisiva la politica comunitaria in materia di sport, 
includendo, tra l’altro, il tasso di deprivazione sportiva nell’elenco degli indici Eurostat 
per misurare la deprivazione materiale. 

“Lo sport è un fattore prioritario per il raggiungimento degli obiettivi di sviluppo, 

sostenibilità, coesione – ha proseguito  il ministro Orlando nel suo intervento – E’ un 
diritto antropologico, prima ancora che civile. Interviene sulle disuguaglianze ed è il 

luogo dell’innovazione. Benessere significa salute fisica ma anche salute sociale. E lo 
sport è una risposta sociale efficace al trauma esistenziale del Covid-19”. 

“Questo progetto è importante per la sua capillarità e noi lo abbiamo sostenuto per la 

ricaduta territoriale e per la capacità che ha di costruire network, rispetto per l’ambiente 
e sostegno all’economia”, ha concluso il ministro Orlando. 

Nel corso della presentazione sono intervenuti Giovanni Malagò, presidente del Coni 

e Andrea Abodi, presidente dell’Istituto per il Credito Sportivo, che hanno sottolineato 
l’importanza del valore sociale dello sport che rafforza  la cultura dello sport nel suo 

insieme, le possibilità di accesso alla pratica, lo sviluppo di tutto il movimento, anche in 
termini economici. 

L’eurodeputato Brando Benifei, in videocollegamento da Bruxelles, ha puntato 

l’attenzione sulla necessità che le politiche europee di indirizzo sullo sport sociale come 
vettore di salute, inclusione e coesione sociale siano più incisive e vincolanti. 

L’importanza dello sfondo europeo è stata illustrata da Pietro Barbieri, rappresentante 
italiano nel Cese-Comitato Economico e Sociale Europeo che ha espresso un parere a 
sostegno del valore dello sport e della necessità di politiche pubbliche a 

sostegno. Vanessa Pallucchi, portavoce del Forum del Terzo settore, è intervenuta 
sulla trasversalità di sport e terzo settore nei tavoli di coprogettazione e 
coprogrammazione con le istituzioni. 

Sono intervenuti inoltre: Marco Celi, esperto di politiche comunitarie e progettazione 
europea; Carlo Corazza, capo dell’Ufficio in Italia del Parlamento europeo; Vito 

Cozzoli, presidente Sport e Salute (videointervento); Vincenzo Manco, esperto per il 
relatore del parere Cese; Stefania Pizzolla, Dipartimento per lo Sport, Presidenza del 

Consiglio dei Ministri; Massimiliano Smeriglio, deputato al Parlamento Europeo 
(videointervento); Roberto Valori, vicepresidente Cip-Comitato Italiano Paralimpico. 

Ha coordinato: Eric Jozsef, giornalista, corrispondente in Italia di Liberation, 
cofondatore Europa Now. 



 

Progetto “Sportpertutti”, per generare salute e 
socialità 
Alla presenza del ministro Orlando, la presentazione del progetto Uisp, che assieme al Forum terzo settore ha 
avviato l’iter per la definizione di un parere d’iniziativa del Cese, attraverso il quale si sollecita l’Ue a rendere più 
incisiva la politica comunitaria in materia di sport, includendo il tasso di deprivazione sportiva nell’elenco degli 
indici Eurostat per misurare la deprivazione materiale 

 
ROMA - La ripresa dello sport sociale e per tutti riparte da politiche pubbliche nazionali ed europee in 
grado di generare salute, entusiasmo e socialità. Con questi presupposti l’Uisp ha presentato questa 
mattina a Roma il progetto SportPerTutti, finanziato dal Ministero del Lavoro e delle Politiche sociali, che 
si realizzerà in 15 regioni italiane con il coinvolgimento di 26 Comitati territoriali Uisp, insieme ad altri 
soggetti di cittadinanza attiva, Università e rappresentanze sociali. 
 
Intervenendo alla presentazione, Andrea Orlando, ministro del Lavoro e delle Politiche sociali, ha 
collegato il tema dello sport e del terzo settore: “Nelle prossime settimane concluderemo la modifica 
della parte fiscale della riforma legislativa del terzo settore attraverso un emendamento. Una volta 
convertito il decreto, procederemo alla notifica alle istituzioni europee. Ritengo che entro quest’anno 
chiuderemo il percorso della riforma del terzo settore”. 
 
Sul lavoro sportivo, il ministro ha aggiunto: “Verranno approvate a breve nel Consiglio dei Ministri le 
modifiche sul lavoro sportivo e subito dopo partirà un lavoro congiunto con il Dipartimento per lo Sport, 
per rendere omogeneo questo quadro con la riforma del terzo settore”. 
 
Tiziano Pesce, presidente nazionale Uisp, ha specificato che il progetto Sportpertutti rappresenterà 
un’occasione concreta di accesso al diritto allo sport per i cittadini di tutte le età. Inoltre l’Uisp, 
coerentemente con tali strategie e con la propria mission, insieme al Forum del terzo settore ha avviato 
l’iter per la definizione di un parere d’iniziativa del Cese (Comitato Economico Sociale Europeo), adottato 
il 24 marzo scorso nel corso della 568a sessione plenaria, attraverso il quale si sollecita l’Unione Europea 
a rendere più visibile ed incisiva la politica comunitaria in materia di sport, includendo, tra l’altro, il tasso 
di deprivazione sportiva nell’elenco degli indici Eurostat per misurare la deprivazione materiale. 
 
“Lo sport è un fattore prioritario per il raggiungimento degli obiettivi di sviluppo, sostenibilità, coesione – 
ha proseguito  il ministro Orlando nel suo intervento -. E’ un diritto antropologico, prima ancora che 
civile. Interviene sulle disuguaglianze ed è il luogo dell’innovazione. Benessere significa salute fisica ma 
anche salute sociale. E lo sport è una risposta sociale efficace al trauma esistenziale del Covid-19”. 
“Questo progetto è importante per la sua capillarità e noi lo abbiamo sostenuto per la ricaduta 
territoriale e per la capacità che ha di costruire network, rispetto per l’ambiente e sostegno 
all’economia”, ha concluso il ministro Orlando. 
 
Nel corso della presentazione sono intervenuti Giovanni Malagò, presidente del Coni e Andrea Abodi, 
presidente dell’Istituto per il Credito Sportivo, che hanno sottolineato l’importanza del valore sociale 
dello sport che rafforza  la cultura dello sport nel suo insieme, le possibilità di accesso alla pratica, lo 



sviluppo di tutto il movimento, anche in termini economici. 
 
L’eurodeputato Brando Benifei, in videocollegamento da Bruxelles, ha puntato l’attenzione sulla 
necessità che le politiche europee di indirizzo sullo sport sociale come vettore di salute, inclusione e 
coesione sociale siano più incisive e vincolanti. L’importanza dello sfondo europeo è stata illustrata 
da Pietro Barbieri, rappresentante italiano nel Cese-Comitato Economico e Sociale Europeo che ha 
espresso un parere a sostegno del valore dello sport e della necessità di politiche pubbliche a 
sostegno. Vanessa Pallucchi, portavoce del Forum del Terzo settore, è intervenuta sulla trasversalità di 
sport e terzo settore nei tavoli di coprogettazione e coprogrammazione con le istituzioni. 
 
Sono intervenuti inoltre: Marco Celi, esperto di politiche comunitarie e progettazione europea; Carlo 
Corazza, capo dell’Ufficio in Italia del Parlamento europeo; Vito Cozzoli, presidente Sport e Salute 
(videointervento); Vincenzo Manco, esperto per il relatore del parere Cese; Stefania Pizzolla, 
Dipartimento per lo Sport, Presidenza del Consiglio dei Ministri; Massimiliano Smeriglio, deputato al 
Parlamento Europeo (videointervento); Roberto Valori, vicepresidente Cip-Comitato Italiano 
Paralimpico. Ha coordinato: Eric Jozsef, giornalista, corrispondente in Italia di Liberation, cofondatore 
Europa Now. 
 

 

Sport: inclusione e identità di genere, Malagò: 

"Bilanciare diritti e parità" 

"Integrazione degli atleti con differenza di sviluppo sessuale e transgender negli sport olimpici", 

questo il titolo della conferenza scientifica svoltasi al Coni, per affrontare un tema che da 

qualche anno è al centro dei dibattiti. "La giornata nasce per la volontà di organizzare una 

conferenza scientifica sull'integrazione degli atleti con differenza dello sviluppo sessuale e 

transgender, per cercare delle linee guida condivise", spiega Fabio Pigozzi, presidente della 

Federazione internazionale di medicina dello sport. "L'inclusione è uno dei valori fondamentali 

dello sport, ma rischia di essere incompatibile con la correttezza delle competizioni - ha aggiunto 

Francesco Ricci Bitti, presidente Asiof, l'associazione che riunisce le federazioni degli sport 

olimpici estivi - Siamo a un bivio, bisogna trovare la miglior soluzione possibile. Ci vorrà molto 

per raggiungere la soluzione finale". "Mi aspetto che nei prossimi anni ci sia una continua 

evoluzione, anche a livello di norme", assicura il presidente del Coni Giovanni Malagò, a 

margine del suo intervento al convegno. 

Di Luca Pellegrini 

 

 



Maria Sole Ferrieri Caputi sarà la prima 
donna ad arbitrare nel campionato di 
calcio di Serie A maschile 
Il presidente dell’Associazione Italiana Arbitri (AIA) ha confermato che Maria Sole 

Ferrieri Caputi sarà la prima donna ad arbitrare nel campionato di calcio di Serie A 

maschile, a partire dalla prossima stagione. La promozione di Ferrieri Caputi, 

anticipata alcune settimane fa dalla pubblicazione delle nuove graduatorie 

arbitrali, è stata annunciata venerdì dall’AIA. Il presidente Alfredo Trentalange ha 

detto: «È un momento storico. Maria Sole è stata promossa perché se lo merita. 

Sarà il designatore poi a decidere il suo percorso, non vogliamo dare privilegi a 

nessuno. Ci piacerebbe però che lei, come gli altri arbitri, non venissero giudicati 

solo per eventuali errori». 

Ferrieri Caputi ha 32 anni ed è laureata in Sociologia e ricerca sociale. Si è formata 

nella sezione AIA di Livorno e arbitra tra i professionisti dalla stagione 2020/2021. 

Da allora è stata la seconda donna ad arbitrare una partita di Serie B (dopo Maria 

Marotta) e la prima in assoluto a dirigere una squadra di Serie A — il Cagliari — in 

un incontro di Coppa Italia. Era stata inoltre nominata arbitro internazionale e lo 

scorso ottobre aveva diretto Scozia-Ungheria a Glasgow, partita valida per le 

qualificazioni ai Mondiali femminili del 2023. 

 

 

FIGC, da oggi il calcio femminile passa al 

professionismo 
di Stefano Vivaldi 

 
La data che segnerà una svolta epocale per il calcio femminile e per tutto lo sport italiano è 
dietro l’angolo e grazie all’impegno profuso dalla Federazione con il sostegno di club, AIC e AIAC 

a partire da domani si concretizzerà il passaggio al professionismo del massimo campionato 
femminile. Il 1° luglio 2022 sarà ricordato come il giorno che rivoluziona la storia del 
movimento, premiando i sacrifici delle calciatrici che, dopo tante battaglie e una lunga attesa, 

vedono finalmente riconosciuti i propri diritti. 

“Celebriamo un grande giorno per il calcio femminile e per tutto lo sport italiano – ha dichiarato 
il presidente Gabriele Gravina – il debutto del professionismo rappresenta una conquista di 

civiltà che farà bene al Paese intero. Grazie alla Federcalcio, alla Divisione, ai Club e alle 
calciatrici abbiamo compiuto, tutti insieme, un passo decisivo nel proiettare il nostro sistema in 

https://www.calcioefinanza.it/author/svivaldi/


una dimensione più equa e internazionale. Il percorso di sviluppo comunque deve essere ancora 

accompagnato con interventi mirati, auspico di trovare sempre al nostro fianco il Governo e il 
Parlamento, come peraltro è già avvenuto nella prima fase, per consolidare questa svolta e 
radicarla nella cultura nazionale”. 

Ieri l’assemblea dei club di Serie A Femminile ha definito l’accordo collettivo, che avrà durata 
triennale, insieme a calciatrici e tecnici, dando il via libera al documento che disciplina il rapporto 
di lavoro dal punto di vista economico e normativo tra società e tesserati. Un passaggio formale 

che, a poco più di due anni dall’avvio dell’iter, spiana la strada al cambio di status delle 
calciatrici del massimo campionato femminile, che d’ora in poi potranno contare su uno stipendio 
minimo garantito e su tutele riconosciute, come l’assicurazione, la maternità e la pensione. 

La FIGC, quindi, diventa ufficialmente la prima Federazione italiana ad attuare questo passaggio, 
che completa un percorso di riforme che in questi anni ha permesso la crescita del movimento, 
insieme a nuovi diritti ad atlete e lavoratrici sportive. 

“Siamo consapevoli del grande lavoro che dovrà ancora essere svolto per poter raggiungere una 
sostenibilità nel tempo per il nostro sistema, ma credo che domani, 1° luglio 2022, sarà una 
giornata storica da vivere e da celebrare tutti insieme – queste le parole del presidente della 

Divisione Calcio Femminile Ludovica Mantovani – il dialogo e il confronto hanno dato vita oggi a 
un documento condiviso che ci permette di guardare al professionismo nello sport femminile con 
ottimi presupposti”. 

 

 

Pnrr: il ministro Bianchi corregga la rotta sul 
contrasto alla dispersione scolastica 

Roma, 28 giu – Membri del Gruppo di lavoro nominato dal Ministero dell’Istruzione per elaborare 
le indicazioni per il contrasto alla dispersione scolastica, esprimono sorpresa e preoccupazione 
per quanto stabilito nel decreto 170 di riparto dei primi 500 milioni previsti dal Pnrr.  

“Il decreto, purtroppo, non corrisponde alle documentate indicazioni che abbiamo raccolto sulla 
base delle linee di indirizzo condivise con il ministro Bianchi” dichiarano, confermando le 
preoccupazioni già sollevate nei giorni scorsi, Ludovico Albert, Marco Rossi-Doria, Franco 
Lorenzoni, Andrea Morniroli, Vanessa Pallucchi, Don Marco Pagniello, Chiara Saraceno, 
firmatari di una dettagliata lettera inviata al titolare del Dicastero dell’Istruzione.  

“In particolare”, proseguono, “riscontriamo nel provvedimento un’eccessiva semplificazione dei 
criteri per l’assegnazione dei fondi alle scuole, che non tiene conto, ad esempio, dei risultati dei 
test Invalsi, dell’incidenza di alunni con Bisogni Educativi Speciali (BES) o della presenza di 
giovani Neet. Il decreto, inoltre, assegna le risorse scuola per scuola ma rimanda ogni 
indicazione su come realizzare concretamente il potenziamento dell’azione sui territori: aspetto, 
questo, su cui il nostro documento ha invece proposto indicazioni chiare e verificabili”.  

E ancora: “Come favorire alleanze territoriali coese tra scuole, enti locali e Terzo settore? I nostri 
suggerimenti non sono stati recepiti: si rimanda al futuro, quando invece è urgente chiarire le 
modalità di alleanza, l’organizzazione e le procedure necessarie all’uso delle risorse”. 



“Chiediamo quindi al ministro Bianchi di operare affinché sia subito corretta la rotta. Vi è ancora 
l’occasione di evitare il rischio, gravissimo, che la mancanza di indicazioni possa tradire le 
stesse finalità del Pnrr, reiterando interventi ‘a pioggia’ anziché avviare un’azione strutturale di 
lungo termine come la UE ci chiede” concludono Ludovico Albert, Marco Rossi-Doria, Franco 
Lorenzoni, Andrea Morniroli, Vanessa Pallucchi, Don Marco Pagniello, Chiara Saraceno. 

Di seguito la lettera inviata al ministro dell’Istruzione Patrizio Bianchi. 

Lettera al ministro Bianchi 28 Giugno.pdf 

 

 

 

 

 

 

 

In Russia è iniziato il processo alla 
cestista statunitense Brittney Griner 
Rischia fino a 10 anni di carcere, per accuse che molti 
ritengono motivate solo da fini politici 
 

Venerdì mattina è iniziata a Mosca la prima udienza del processo contro la 

giocatrice di basket statunitense Brittney Griner, arrestata in Russia a febbraio 

perché accusata di contrabbando di droga. Griner è una delle cestiste più 

conosciute al mondo e rischia fino a 10 anni di carcere, per accuse giudicate da 

molti motivate solo da fini politici. 

https://forumterzosettore.musvc2.net/e/t?q=8%3dGZUdOg%260%3dV%264%3dYQXO%26M%3dOXLfT%26P%3dxRHK9_Poxf_ay_Mg1n_Wv_Poxf_Z4A5PIH0CFU5Q3O0MF0.yK5.HAQJ8H.L3O_8yqu_HDGOqR78_8yqu_HDOWMgWd_8yqu_HDyN9CHN_8yqu_HDO_Mg1n_Wvt3O0CF6_8yqu_HcPeqJ_Fvix_PZHhAD4GGO8M_Fvix_PZHhZDqL1Cy_Poxf_ZSWPZV_Mg6q9y1n_WKZXlyS5I5.N2A%26t%3dKINBAP.IuR%267N%3dGgXa&mupckp=mupAtu4m8OiX0wt


Griner ha 31 anni ed è vincitrice di due ori olimpici e un titolo WNBA, la più 

importante lega professionistica statunitense di basket femminile. Era stata 

arrestata durante una perquisizione all’aeroporto Sheremetyevo di Mosca, in arrivo 

dagli Stati Uniti, perché aveva con sé alcune cartucce per un vaporizzatore con olio 

di hashish (un derivato della cannabis). Al momento dell’incarcerazione si trovava 

in Russia per giocare a basket con l’Ekaterinburg, squadra di un’omonima città 

della regione degli Urali: è frequente per le giocatrici statunitensi spostarsi 

all’estero durante i mesi di riposo. 

Il suo arresto era stato reso noto solo a inizio marzo da un comunicato dell’agenzia 

di frontiera russa, e nei mesi successivi due sentenze di due diversi tribunali russi 

avevano aumentato la durata della sua detenzione preventiva: sarebbe dovuta 

terminare a metà giugno, ma era stata estesa prima fino a inizio luglio e poi fino 

al prossimo dicembre. La prima udienza del processo, quella iniziata oggi, era 

stata fissata durante un’udienza preliminare che si era tenuta a porte chiuse il 27 

giugno. 

Associated Press scrive che in Russia meno dell’1 per cento degli imputati nei 

processi penali viene assolto: le probabilità che Griner venga condannata sono 

quindi considerate estremamente alte. Secondo il Washington Post, un verdetto di 

colpevolezza è «praticamente certo». L’avvocato di Griner, Alexander Boikov, 

prevede che il processo durerà un paio di mesi. 

L’arresto, la detenzione e ora il processo a Griner sono avvenuti nell’arco dei mesi 

in cui è iniziata e andata avanti l’invasione russa dell’Ucraina, che ha portato le 

relazioni diplomatiche tra Russia e Stati Uniti al loro punto più basso dai tempi 

della Guerra fredda. Per questo, negli Stati Uniti, l’arresto di Griner è stato letto 

come politicamente motivato e ci si aspetta che verrà ampiamente sfruttato dalla 

propaganda del presidente russo Vladimir Putin. 

Alcuni esperti ritengono che il governo russo voglia sfruttare l’arresto di Griner per 

fare pressioni sugli Stati Uniti per uno scambio di prigionieri, forse con Viktor 

Bout, cittadino russo condannato negli Stati Uniti a 25 anni di carcere per traffico 

d’armi, con un processo che la Russia considera politicamente motivato. Non ci 

sono ancora, comunque, elementi concreti per fare previsioni realistiche su come 

andranno le cose. 

 

 

https://www.ilpost.it/2022/06/15/brittney-griner-arrestata-russia-detenzione-prolungata/
https://www.ilpost.it/2022/06/28/brittney-griner-detenzione-prolungata-dicembre/
https://ilpost.link/1hQ5S4sTNB


 
Grande riconoscimento per la calciatrice statunitense. 
 

Megan Rapinoe riceverà la Medal of Freedom direttamente dal presidente degli Stati Uniti d'America Joe 

Biden. L'annuncio è arrivato in maniera ufficiale nelle scorse ore con la donna che sarà in assoluto la 

prima atleta del mondo del calcio a ricevere tale riconoscimento. 

 

"L'attaccante della nazionale femminile statunitense Megan Rapinoe riceverà la più alta onorificenza civile 

della nazione. Sarà il Presidente degli Stati Uniti a conferirle la Medal of Freedom il 7 luglio alla Casa 

Bianca", si legge in una dichiarazione della Nazionale americana. "Il premio viene assegnato alle persone 

che hanno dato un contributo esemplare alla prosperità, ai valori o alla sicurezza degli Stati Uniti, alla pace 

nel mondo o ad altri importanti sforzi sociali, pubblici o privati". 

La Rapinoe, oltre che essere una grandissima atleta e aver vinto in passato due volte la Coppa del Mondo 

femminile e un Pallone d'Oro nel 2019, si è distinta per il suo impegno nel sociale. In particolare per aver 

portato avanti la battaglia in favore della comunità LGBT, ma anche per l'uguaglianza razziale e la parità 

di retribuzione tra donne e uomini. 

 

 

 

Il presidente della Federcalcio, Gravina: “Conquista storica per 
l'intero calcio professionistico italiano. Ricadute positive per club 
e atleti” 

L’apprendistato professionalizzante finalmente diventa realtà nel mondo del calcio. Figc, Lega 
Pro e AIC hanno firmato un addendum all’accordo collettivo e hanno definito regole e strumenti 
da mettere a disposizione delle società sportive che vorranno usufruire dell’istituto. La firma di 
questo accordo muove da una consapevolezza condivisa: l’apprendistato deve garantire agli atleti 
la migliore acquisizione della professionalità sportiva e consentire validi percorsi di formazione. 

LA SODDISFAZIONE DI GRAVINA 

"Sono molto soddisfatto perché mi sono battuto per diversi anni in prima persona per ottenere 
questo importante riconoscimento - ha affermato il presidente della Figc, Gabriele Gravina - La 
firma dell'accordo celebra una conquista storica per l'intero calcio professionistico italiano: 



l'apprendistato professionalizzante si applica finalmente anche ai calciatori e l'effetto della 
norma avrà una ricaduta positiva sia in termini di formazione per gli atleti sia per i Club, che 
vedranno finalmente riconosciuto in termini economici il loro impegno nella valorizzazione dei 
giovani". 

SVOLTA EPOCALE   

Una giornata epocale anche secondo il presidente della Lega Pro, Francesco Ghirelli, definisce 
epocale: “È dal 2012 che Lega Pro conduce una battaglia che è passata attraverso fasi complesse. 
Per il mondo della Lega Pro si tratta davvero di una novità assoluta che porterà benefici rilevanti 
alle nostre squadre, non solo da un punto di vista della sostenibilità economica ma soprattutto 
per la formazione dei giovani calciatori che potranno fruire di percorsi di crescita in campo e 
fuori. L’auspicio ora è l’abbassamento dell’età, ottenerlo segnerebbe un ulteriore passo 
importante per tutto il movimento”. 

I PROSSIMI PASSI 

In attesa della modulistica e di definire con l’Inps tutte le misure attuative conseguenti è stata 
prevista una norma transitoria ad hoc che consente alle società di non bloccare l’operatività dei 
club con la possibilità, fino al 31 ottobre, di modificare, in presenza dei presupposti normativi, i 
contratti preliminari e quelli sottoscritti dal 1° luglio, in contratti di apprendistato. 
 
 
 

 

Napoli, open water «Caccia alla plastica»: alla 

Gaiola la gara di nuoto ecosostenibile 

 
Al via la seconda edizione della Open Water Nisida - Gaiola «Caccia alla 
plastica» un'iniziativa che unisce il nuoto in acque libere con l'ecosostenibilità e la 
sensibilizzazione sul tema ambientale. Organizzata dall'associazione N'Sea Yet in 
collaborazione con il comitato territoriale Uisp (Unione Italiana Sport Per tutti), il patrocinato 
del comune di Napoli e Amp Parco Sommerso di Gaiola, la manifestazione ha cercato di far 
mettere in gioco gli atleti in una competizione che puntava alla salvaguardia del mare e del 
territorio. Portavoce attivi della manifestazione l'ex campione olimpico Massimiliano Rosolino, 
la cantante Malika Ayane e gli assessori del comune di Napoli Emanuela Ferrante, Paolo 
Mancuso, Vincenzo Santagada e Luca Trapanese.  
La gara, che si è tenuta questa mattina, ha visto partecipare decine di atleti coinvolti insieme a dei 

veri e propri "gruppi di raccolta". Ogni nuotatore, ha fatto parte di una squadra composta da 
altre tre persone nel ruolo di "cacciatori" (di plastica). Il compito delle persone a terra è stato 
quello di raccogliere più plastica possibile per migliorare la posizione per coloro che faticavano in 
acqua. Per ogni chilo di materiale non riciclabile raccolto veniva scalato un secondo di gara al 

nuotatore di riferimento della squadra. Insomma, non solo un modo per vivere lo sport nella 
magnifica cornice del Parco Sommerso della Gaiola, ma anche un' opportunità per ripulire zone 
protette continuamente vittima dell' inciviltà e della sporcizia. Partita alle 10.30 dalla spiaggia di 
Nisida, la gara ha visto coinvolte società sportive del napoletano (e non solo) che hanno deciso 
di partecipare iscrivendo i propri atleti appartenenti alla categoria master. Presenti ra le squadre 
di "cacciatori" a terra anche ragazzi provenienti dal carcere minorile di Nisida in un' iniziativa che 
punta anche alla reintroduzione e alla rieducazione al mondo civico. 
 



La competizione, ideata dall’associazione N’Sea Yet, promuove la campagna Prendi3 basata 
sulla raccolta e il riciclo di almeno tre pezzi di plastica trovati in natura. La gara si è svolta nella 
zona speciale di conservazione «Fondali marini di Gaiola e Nisida» della rete Natura 2000, 
costantemente minacciata dal programma di riurbanizzazione che vede protagonista ormai da 
diverso tempo il territorio di Bagnoli. In un percorso di 3,2 miglia, l' Open Water Nisida - 

Gaiola «Caccia alla plastica» è il secondo tentativo dell'anno di realizzare delle competizioni 
sportive ecosostenibili non solo nel loro obiettivo di raccolta, ma anche nella realizzazione di 
premi e diplomi di partecipazione. Infatti, lo scorso 28 maggio si è svolta a Caivano, nella cornice 
del Parco Verde, la «Caccia alla Plastica – Running Edition», manifestazione che ha visto decine 
di ragazzi sfidarsi nella raccolta della maggior quantità di plastica nel minor tempo possibile.  
Per il comune di Napoli (e le associazioni vicine) sembra stia diventando sempre più 
importante avviare un vero e proprio gemellaggio tra sport e tutela dell'ambiente. Negli ultimi anni 
sono aumentate a dismisura le iniziative di recupero di zone verdi della città anche attraverso 

l'aiuto dei cittadini coinvolti in prima persona. La Open Water Nisida - Gaiola «Caccia alla 

plastica» potrebbe essere un modo per avviare una collaborazione sempre più stretta tra 
associazioni sportive, Comune di Napoli e gruppi di tutela ambientale. Un tentativo di rendere la 

città sempre più ecosostenibile e per esaltare quelle zone che, negli ultimi anni, sono state un pò 
"dimenticate". 
  
 

 
Di nuovo su strada la corsa della solidarietà 

In 500 alla "StraCandiolo" 
Dopo due anni di competizione virtuale, causa Covid, grande partecipazione alla 

'Stracandiolo', con podisti da tutto il Piemonte. Grazie alle quote di iscrizione raccolti 

10mila Euro destinati alla Fondazione Piemontese per la Ricerca sul cancro 

Dopo due anni di corsa virtuale a causa delle restrizioni per il Covid, oltre 500 corridori hanno 

partecipato alla 23/a edizione della 'Stracandiolo'. La 'corsa della solidarietà' ha richiamato 

podisti da tutto il Piemonte e, grazie alle quote di iscrizione, sono stati raccolti 10 mila euro 

destinati alla Fondazione Piemontese per la Ricerca sul Cancro, con i suoi 300 ricercatori. Nella 

parte competitiva, in campo maschile ha vinto Alberto Mosca dell'Atletica Biellese, in quello 

femminile Carlotta Montanera della Podistica Torino. La corsa, con partenza e arrivo al 

piazzale di Candiolo, per un totale di 8,5 chilometri, è stata organizzata da TeamMarathon e da 

Torino Road Runners ASD, con la collaborazione del Comune di Candiolo, ed era inserita nel 

calendario regionale Fidal e Uisp.  

"Siamo molto grati agli organizzatori, ai sostenitori e ai partecipanti di questa gara che ci 

sostiene, in particolare in questo momento di sviluppo dell'Istituto di Candiolo per garantire 

sempre migliori cure e ricerca", è il commento di Gianmarco Sala, direttore della Fondazione 

Piemontese per la Ricerca sul Cancro. 

 



 

Festival del sole: torna a Riccione la festa 

delle ginnastiche 

Dal 3 all’8 luglio la città romagnola diventerà una grande palestra a cielo aperto per migliaia di 

giovani da tutto il mondo. Ci sarà anche l’Uisp. Parla P. Morara 

  

La 15° edizione del Festival del Sole si terrà dal 3 all’8 luglio a Riccione: si tratta della più 

grande rassegna internazionale di “ginnastica per tutti” nel bacino del Mediterraneo. Per 

un’intera settimana la città si trasforma in un grande palcoscenico dove più di 5.000 atleti 

provenienti da tutto il mondo si esibiscono dando il loro meglio. Corpo libero e aerobica, 

acrogym e acrobatica, ginnastica ritmica e artistica, danza classica e moderna, hip-hop e funky; 

queste sono solo alcune delle discipline rappresentate al Festival del Sole, dove non ci sono 

limiti d’età o livello tecnico. Nessun punteggio, nessuna classifica, nessun giudice: al Festival 

del Sole l’unico vincitore è il piacere di stare insieme e fare ginnastica, infatti per partecipare è 

sufficiente avere il desiderio di esibirsi di fronte a un vasto pubblico sul lungomare di Riccione e 

di incontrare altre persone con la stessa passione per la ginnastica. 

L’Uisp è parte di questa grande festa fin dal suo debutto e non mancherà neanche in questa 

edizione di ripartenza, dopo l’annullamento del 2020 a causa della pandemia. "Partecipiamo 

dal 1989: all’inizio eravamo protagonisti della cerimonia di apertura dell’evento con una sorta di 

flash mob in piazza, un appuntamento che per noi è stata una splendida vetrina, poi l’abbiamo 

accompagnata nel tempo. Anche quest’anno abbiamo dato il nostro patrocinio perchè ci fa 

piacere essere parte di questa grande rassegna - racconta Paola Morara, responsabile 

Ginnastiche Uisp - Poi negli anni la manifestazione si è allargata, raggiungendo e superando le 

5000 presenze, con 30 nazioni partecipanti. Quest’anno torna dopo la pausa dovuta alla 

pandemia e ne siamo tutti molto felici. Al suo interno trovano spazio tutte le specialità della 

ginnastica, non ci sono regole ma tanto entusiasmo e la gioia di partecipare e condividere. 

Tante e tanti giovani dall’Italia e dall’estero si ritrovano per una vacanza legati da una passione: 

è una manifestazione accogliente, di condivisione, e rispecchia a pieno lo spirito Uisp, infatti 

sono molte le società sportive Uisp a salire sul palco”.  

Domenica 3 luglio alle 21 ci sarà il Gran Galà di apertura con 2000 atleti che sfileranno per le 

vie di Riccione fino a piazzale Roma dove sul palco si alterneranno artisti locali ed internazionali 

con esibizioni di ginnastica e danza. Da lunedì a giovedì si alterneranno esibizioni e prove 

generali, dalla mattina alle 8; venerdì 8 luglio si terrà il Galà di chiusura, in Arena Roma a partire 

dalle 21, con le esibizioni di una selezione dei gruppi partecipanti che si alterneranno sul palco 

fino alle 24. Durante la settimana si svolgeranno workshop gratuiti di ginnastica e danza, in più, 

tutte le sere da lunedì a giovedì avranno luogo i famosi pool party con ingresso riservato per i 

tutti partecipanti del Festival del Sole, presso il Beach Village a Riccione. 

https://www.facebook.com/FestivalDelSole


“Il Festival si è affermato negli anni e ora è molto partecipato - conclude Morara - ginnaste e 

ginnasti lo apprezzano come un’occasione per incontrare altre società e ginnasti, partecipare, 

far vedere che il movimento è forte. Rappresenta l’opportunità di unire vacanze, arte, 

turismo e passione sportiva”. (A cura di Elena Fiorani) 

 

 

Al via "Ragazzinsieme", soggiorni sostenibili 
per bambini e ragazzi 
Grazie alla collaborazione Regione-Uisp opportunità per praticare corretti stili di vita nei luoghi 
più belli della Toscana     

 
Torna anche quest'anno "Ragazzinsieme", il progetto educativo dell'estate che propone 
soggiorni educativi residenziali per bambini e ragazzi dai 7 ai 17 anni a contatto con la natura. A 
dare il via libera all'edizione 2022 l'accordo di collaborazione approvato dalla giunta regionale su 
proposta dell'assessore al diritto alla salute Simone Bezzini e firmato il 23 giugno fra Regione e 
UISP Comitato Regionale Toscana per il progetto Ragazzinsieme. Il programma prevede 
esperienze estive per bambini e ragazzi dai 7 ai 17 anni, con tante attività finalizzate al 
benessere, a scelte di vita salutari: corretta alimentazione, movimento all’aperto e 
potenziamento dei fattori di protezione (life skills, empowerment).  

"Ragazzinsieme è un progetto ormai decennale - spiega l'assessore Bezzini - inserito nel 
programma regionale “Guadagnare Salute: rendere facili le scelte salutari” che vuole perseguire 
una visione della salute come risultato di uno sviluppo armonico e sostenibile dell’essere umano, 
della natura e dell’ambiente, partendo da corretti stili di vita. Il progetto, a partire dal 2010 e con 
la sola eccezione della pausa forzata del 2020 per la pandemia, ha avuto un successo 
crescente. L'edizione di quest'anno si propone di promuovere lo sviluppo di azioni dirette a 
favorire, oltre ai corretti stili di vita, il benessere psico-fisico dei bambini e dei giovani, lo sviluppo 
del senso critico e di una più forte cultura della legalità e della sostenibilità ambientale, 
attraverso esperienze che coniugano la conoscenza alle opportunità di crescita, offerte dal 
territorio toscano. E’ l’occasione, dopo gli ultimi anni che hanno imposto restrizioni e periodi di 
isolamento, di riavviare gradualmente e in piena sicurezza azioni di benessere dei bambini e 
degli adolescenti, che si legano strettamente ad alcuni diritti come la socializzazione fra pari, il 
gioco, il movimento all’aperto". 

"Già nelle prime ore di apertura delle iscrizioni - spiega Lorenzo Bani Presidente Uisp Comitato 
Regionale Toscana APS - si è registrato un notevole interessamento alle esperienze 
programmate per Ragazzinsieme edizione 2022, indice non solo di proposte qualitativamente 
interessanti ma, soprattutto, segnale dell'esigenza sempre più impellente di un ritorno alla 
normalità pre-pandemica. La collaborazione con Regione Toscana su questi temi è 
fondamentale e centrale rispetto anche a tutta la nostra attività che ha come obiettivo principale 
lo Sportpertutti, anche attraverso un progetto come questo che ha al suo interno forti messaggi 
sociali e salutari. La perdurante situazione di incertezza derivante dalla pandemia non ci ha 
consentito di raggiungere il numero delle proposte educative che avevamo presentato fino al 
2019,  ma siamo convinti che già dalla prossima edizione sarà possibile farlo. Intanto 



proponiamo ai nostri ragazzi esperienze sia in barca a vela che a cavallo, attività che con il 
contributo della Regione Toscana sarà possibile frequentare a costi molto calmierati". 
  
Chi partecipa a Ragazzinsieme ha l’opportunità di stare insieme una settimana, vivendo 
un'esperienza didattico educativa. Durante i soggiorni, per i quali è previsto un contributo 
regionale, i partecipanti affrontano con gli operatori alcune tematiche come la corretta 
alimentazione, il movimento quotidiano e vengono offerte iniziative informative ed educative su 
aspetti relativi all’inquinamento, su come proteggersi dai raggi ultravioletti ed per un uso 
appropriato e corretto del cellulare al fine di privilegiare l’aspetto relazionale.  

Per il 2022 sono previste esperienze in barca a vela e di equitazione che daranno ai partecipanti, 
la possibilità di sperimentare insieme nuove emozioni, rafforzare le abilità personali e relazionali; 
imparare a valorizzare il benessere inteso come risultato della cura e del rispetto per sé e per gli 
altri, perseguito a stretto contatto con la natura. Il ruolo dell’adulto educatore in questi soggiorni, 
diventa allora quello di facilitare l’esplorazione e di comprendere ciò che sta accadendo. 

Con il rinnovo della collaborazione, Regione Toscana e Uisp Comitato regionale Toscana, 
intendono garantire, in questa estate 2022, in coerenza ai principi della prevenzione e della 
promozione della salute, la ripresa della socialità, gli incontri ed il benessere tra i bambini e tra 
gli adolescenti (7-17anni) che nel 2021 sono state molto condizionati dalle limitazioni legate alla 
pandemia. 

Per informazioni in merito ed iscrizioni, è possibile consultare il sito www.ragazzinsieme.it 

 

 
 
 

 
CALCIO A 5 

Da Follonica a Porto Ercole, il calcetto Uisp 
spopola fra Mundialito e tornei 

GROSSETO – Prima settimana di fase a gironi per il Mundialito di Grosseto, la 
classica kermesse che anima l’estate del capoluogo: diciotto le squadre ai nastri di 
partenza, suddivise in quattro gruppi. 

http://www.ragazzinsieme.it/


Nel girone A il Crystal Palace è già solitario al comando dopo il 9 a 4 ai danni di Una 
Squadra griffato dal rientrante Lucherini e da Novello, mentre nell’altra sfida Su Cuvile 
e Lokomotiv Grosseto danno vita a uno scoppiettante 8 a 8, in cui Matteo Cosimi e 
Fabbrucci equilibrano le reti di Falaschi, Garofalo e Biele. 
Nel gruppo B una sola gara disputata, quella in cui il Professione Casa la spunta per 
8 a 4 su I Rigattieri CdP di Fallani: prolifico e pronto al punto giusto il tandem formato 
da Federico Birelli e Salvini. Atletico Barbiere ed Endurance esordiranno nella 
competizione la prossima settimana. 
Nel girone C è una vera e propria macchina da gol il Muppet che supera 17 a 6 la 
Pizzeria Regina: Baldaccheri e Fiori spianano la strada ai primi tre punti nonostante 
D’Orso e Pavin nella squadra di Di Meo; di misura, invece, l’affermazione del 
Barbagianni Carrozzeria Tirrena sull’Angolo Pratiche (Contena 3): nel 7 a 6 finale 
brillano le stelle di Cerboneschi, Fregoli e Nanni. Riposava il Vets Futsal. 
Nel gruppo D un super Bambagioni mette le ali al Cassai Gomme nel 12 a 6 contro i 
ragazzi del Patatinaikos, mentre l’esordio da sogno di Francesco Nardi (tris per lui), 
insieme alle reti di Canuzzi, permettono alla Tpt Pavimenti di piegare 9 a 5 gli 
Underdogz. Riposavano i Mega Drivers. 

Seconda giornata di gare per il Mundialito di Follonica, con il Bar Zio e Zia grande 
protagonista della settimana dopo l’affermazione per 5 a 2 nello scontro al vertice 
contro i Sogni Golosi: le doppiette di Miccoli e Dell’Aversana fanno la differenza. 
Sacchini e Cipollini, invece, spingono l’Andrea Agnelli Parrucchieri ai primi tre punti 
con il 5 a 2 conseguito contro l’Immobiliare Serena, mentre il duo Toninelli-Cozzolino, 
fresco di successo nei playoff di Seconda Divisione a Grosseto, è sempre “caldo” 
nell’esordio del torneo dell’Officina Da Andrea: 8 a 6 il risultato contro gli 11 Uomini e 
un Piede (Bartaletti 3). Riposavano i Fratelli Molia Termoidraulica Mordini. 

Prosegue a ritmo spedito la quinta edizione del torneo Wheelchair di Porto Ercole, 
dove si è conclusa l’andata della fase a gironi. 
Nel gruppo A Maracaibo a punteggio pieno, con le due vittorie per 7 a 5 sugli O’ Cugì 
e 7 a 3 contro i Calciatoner in cui la coppia Riccardo Coli-Lenoardo Costanzo 
dimostra di avere una marcia in più rispetto alle avversarie. Capolista in fuga, con la 
prima inseguitrice, l’Atletico Bisi, distante cinque punti: Fusini e compagni sono 
protagonisti di una ottima settimana in cui piegano prima 8 a 2 i Calciatoner, apparsi 
un po’ in difficoltà, e poi un 5 a 4 di misura sugli Spaccabotteghe, risolvendo una gara 
non certo facile. Questi ultimi però sorridono per il 5 a 4 ottenuto contro l’Alimentari da 
Ciccio grazie ai gol di Massimo e Lorenzo Venanzi, mentre gli O’ Cugì si affidano a 
Thomas Lelli per superare 7 a 5 il fanalino di coda Alimentari da Ciccio e tenere 
aperto il discorso qualificazione per il tabellone principale. 
Nel girone B, invece, Bibar e Harry Prince viaggiano a una velocità insostenibile per il 
resto della compagnia. Alla vigilia dello scontro diretto le due squadre si spartiscono il 
percorso a punteggio pieno, con Fidanzi e Fanteria protagonisti prima dell’ 8 a 3 sul 
IV Settembre e poi del 5 a 2 sull’Arditas Neghelli. Per l’Harry Prince, invece, due 
larghe vittorie, entrambe per 10 a 1 contro Arditas Neghelli e Circolo Giardino in cui 
sono emerse le grandi doti realizzative di Simone Presicci e Giacomo Nieto. 
Settimana di riscatto per l’Fc Galloroco, grazie all’innesto di due top player come 
Lorenzo Rigutini prima e Matteo Pira poi, che hanno sostenuto le giocate di Gabriele 
e Lorenzo Fastelli: prima i tre punti (5-4) con la vittoria sul Circolo Giardino, poi il 
pareggio per 4 a 4 contro il IV Settembre di Leonardo Loffredo. 



Conclusa la fase a gironi della II edizione del torneo di calcio a 5 di Roccastrada, con le 
squadre ora proiettate verso le gare più calde. 
Nel girone A percorso ok per l’Fc 11 Uomini e un Piede che, grazie alle due vittorie 
conseguite, strappa il pass direttamente per la semifinale. La coppia Subissati-Vieri 
prima firma il largo 9 a 2 contro il Comitato Val di Farma, poi risolve con una doppietta 
ciascuno il 4 a 2 sul team di Paganico dell’Ss Gretano. Al secondo posto del 
raggruppamento sale il Memmo Nada Roccatederighi, che prima impatta 4 a 4 con 
l’Ss Gretano, poi la spunta di misura (9-8) nel festival del gol contro il Comitato Val di 
Farma (Guiggiani 4): Mangiaracina e Ferrari si distinguono nel tabellino dei marcatori. 
Nel gruppo B, invece, scatto imperioso in avanti de La Gar 2.0, che prima vince 5 a 3 
sul Drink Team e poi batte 5 a 2 i Poha Robba prendendosi la vetta del girone a tre: 
Mureddu e Paccagnini sono tra i giocatori più convincenti. 
Questi gli accoppiamenti per i quarti (con 11 Uomini e un Piede già in semifinale): 
Memmo Nada Roccatederighi-Poha Robba, Comitato Val di Farma-Drink Team, Ss 
Gretano-La Gar 2.0. 

Prima giornata di gare per la quarta edizione del torneo di calcio a 5 di Prata, con 
cinque squadre al via pronte a darsi battaglia a caccia del titolo. 
Esordio da sogno per il Real Prata “Il Pianello” che inizia il proprio percorso con un 
torrenziale 15 a 2 contro l’Atletico Ma non troppo: gara mai in discussione con Vichi a 
spadroneggiare in zona gol, assistito da Bongi, Arretini e Lo Re. Pareggio invece 
nell’altra partita tra Calabria Ij Prata e Niccioleta, con Godano e Villino a replicare alle 
reti di Massini, Pugi e Monterisi. Riposava il Boccheggiano Fc. 

Seconda settimana di gare per il “Città di Grosseto”, manifestazione di riferimento per 
il calcio a 7: prosegue il volo dell’Aissela Dpi nel girone A, con il team mancianese di 
Morello che si affida ancora una volta alle capacità realizzative di Stauciuc e Paliciuc 
(una doppietta a testa) per piegare 4 a 2 l’Fc 11 Uomini e un Piede. Riscatto per il 
Crystal Palace che sfrutta la doppietta di Melfi e l’apporto del solito Briaschi per 
spuntarla per 5 a 2 contro il Synar. 
Nel gruppo B, invece, sono i campioni in carica de I Rigattieri CdP a rimanere in vetta 
anche dopo il pareggio 2 a 2 contro l’ esordiente Aperiteam: Cappelloni e De Carolis 
rispondono a Benocci e Fregoli. Grande affermazione per il Barracuda Fc, spinta dal 
tris di bomber Ingrati nel tennistico 6 a 1 inflitto al Muppet. In gol, per Ceccherini e 
compagni, anche Lucherini, Mema e la firma prestigiosa di Riccardo Cretella. 
Riposava la Dinamo Loska. 

In via di definizione la griglia delle squadre partecipanti al torneo di calcio a 8 di 
Capalbio, alla vigilia dell’ultima gara della fase ad eliminazione diretta. 
In testa alla classifica troviamo Le Burle, che pareggiano 3 a 3 nell’unica gara 
disputata, quella contro il Bar Zotto: la doppietta del rientrante Jacopo Francavilla 
permette di difendere il primato, contro una squadra che, con i fratelli Maggiolini e la 
connection Di Chiara aveva maramaldeggiato 7 a 1 nella sfida contro il Circolo 
Giardino, candidandosi a un ruolo da protagonista. Al secondo posto rimane 
comunque sempre La Mandria, con la doppietta del rientrante Federici a risolvere 4 a 
3 la non facile gara contro Il Girasole, mentre Bottega del Folle e Circolo Giardino 
danno infine grande spettacolo nel pirotecnico 5 a 5 firmato dai soliti Giambi e 
Maliziola da una parte e Greco e Bernacchi dall’altra. 

 



 

PALLANUOTO 

A Largo Galli le finali nazionali Uisp 
Fine settimana di pallanuoto alla piscina di Largo Galli. Sono iniziate venerdì e termineranno 
oggi le finali nazionali Uisp, che vedono la presenza di 12 squadre provenienti da Lazio, Liguria 
e Toscana, per un totale di circa 250 giocatori dai 18 ai 65 anni di età. La manifestazione è stata 
organizzata dalla Uisp e dalla Società Cooperativa Nuoto e Canottaggio. Si tratta di una notizia 
molto importante, perché la kermesse tricolore torna dopo tre anni di stop causa Covid. Venerdì 
si è svolta la fase eliminatoria a gironi. A qualificarsi per il momento clou sono state Sturla, 
Libertas Roma Eur, Aquatica, Snc Civitavecchia, Rari Nantes Vis Nova, Reds Mezzaluna, 
Savona, Due Ponti. «È molto interessante la sfida fra generazioni. Ci sono giocatori di grande 
esperienza che in passato hanno militato ad alti livelli, come Olimpiadi o Mondiali. E ci sono 
giovani magari con meno tecnica ma che sul piano fisico hanno una marcia in più. E’ bello 
vedere come ciascuno metta a disposizione il suo pezzo forte per la squadra», dice Marco 
Raspa, responsabile nazionale Nuoto Uisp. «Ci tengo a ringraziare il Comitato Uisp di 
Civitavecchia e il suo presidente Simone Assioma per la collaborazione», aggiunge Raspa. Le 
premiazioni vedranno la consegna di mute, calottine e cappellini del partner tecnico IKS alle 
prime 4 squadre. 

©RIPRODUZIONE RISERVATA 

 
 

 

La Cr Costruzioni incoronata reginetta del 
campionato provinciale Uisp 

Il Calcetto Road ha incoronato la Cr Costruzioni (nella foto) quale vincitrice del 25° campionato 

provinciale di calcio a 5 Uisp. Nel corso di una bella cerimonia gli organizzatori, alla presenza dei 

vertici della Uisp capitanati dal presidente Giorgio Berti, hanno consegnato un trofeo alle migliori 

formazioni con riconoscimenti anche individuali. Oltre a Cr Costruzioni è stata premiata anche Caffé 

Toscan, seconda classificata, la vincitrice dei playoff Notorius Pub e l’altra finalista Jack Rabbit, la 

vincitrice dei playout Dream Team e la finalista Dueb Service. Il capocannoniere del campionato è 

risultato Alessio Giorgieri (Caffé Toscan) con 63 reti, votato anche come miglior giocatore della 

manifestazione, mentre il portiere meno battuto è stato Filippo Giannarelli (Jack Rabbit) che ha 

subito 79 gol. La Cr Costruzioni ha trionfato anche nella speciale Coppa Disciplina risultando la 

squadra più corretta. L’organizzazione, come da tradizione, ha stilato la ’top 5’ della competizione 

nella quale figura come portiere Filippo Lorenzetti (Dream Team) mentre i difensori sono Luca 

Gazzoli (Dream Team) e Andrea Bertocchi (Jack Rabbit). Come laterali sono stati scelti Valeriano 



Del Marco (Alberti Acque), Alessio Brizzi (CR Costruzioni) e Nicolò Manfredi (Jack Rabbit). Il 

pivot, infine, non poteva che essere il super bomber Alessio Giorgieri. 

 

 

Pallanuoto, lo Sturla vince le finali 

nazionali Uisp 
Finale beffa per la Snc Civitavecchia, che cede all’atto conclusivo dell’evento nazionale 

Master organizzato dalla Uisp alla piscina “Alfio Flores” di largo Galli. A vincere i liguri dello 

Sturla per 6-5. È stata una partita molto battagliata, che, con un paio di episodi favorevoli ai 

padroni di casa, poteva, forse, finire in un modo diverso. 

Il successo dello Sturla giunge al termine di una tre giorni di pallanuoto organizzata dalla 

Uisp e dalla Snc Civitavecchia, con 11 squadre che hanno divertito il pubblico accorso in 

piscina, spesso composto da curiosi e neofiti. 

 

 

 

Calcio Uisp, Le Merengues di Empoli 
campioni regionali  

 
La squadra di calcio empolese de Le Merengues ieri sera al palazzetto dello sport di Empoli ha 
vinto per 5 a 1 contro Ristorante Falesia (Piombino) la finale regionale di calcio a 5 maschile 
UISP. Formazione: Geroni, Laschetti, Castellacci, Tomasulo, Frediani A disp: Cini, Peruzzi, 
Giovannuzzi, Masoni, Orefice Reti: 5 Frediani La squadra ha vinto il titolo regionale dopo aver 
battuto in semifinale la squadra Pio X (Arezzo) e nei quarti di finale la squadra Bitch Boys 
(Grosseto). Le Merengues sono l'unica squadra di calcio a 5 in attività ad aver vinto tutti i 
campionati UISP: provinciale (4 titoli, il primo nel 2012), regionale (2022) e nazionale (2016). La 
squadra nell'anno chiuso ieri sera ha vinto, oltre al titolo regionale, anche il titolo provinciale e il 
torneo invernale di Ginestra fiorentina in finale contro settebello (3 a 2 finale).  
ROSA 2022: Geroni Nicolò, Peruzzi Alessio, Cini Jacopo, Laschetti Jacopo, Masoni Lorenzo, 
Giovannuzzi Gabriele, Caselle Salvatore, Orefice Filippo, Castellacci Matteo, Tomasulo 
Gabriele, Mecca Niccolò, Massoni Alessandro, Frediani Giorgio, Cinelli Andrea, Carmignani 
Marco, Contardi Stefano, Dei Simone, Giustarini Andrea (Mister). 


